

Semnario independiente y de información general

TELEFONO 3131

Administración: TIPOGRAFIA SAN JOSE 175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 871

Número suelto 10 Céntimos—Suscripción mensual 40 Céntimos

Año III

San José de Costa Rica, LUNES 23 de Febrero de 1931

NUMERO 152

LA LIBERTAD DERROTA AMPLIAMENTE A LA GIMNASTICA

por dos tantos a cero

Con una regular asistencia tuvo lugar a las 10 35 horas el anunciado encuentro entre «La Libertad» y La Gimnástica» partido a beneficio del jugador Braulio Valverde y en disputa del valioso trofeo donado por la comisión de Fiestas.

Ante la llamada del referé señor V. Ruiz, los equipos se alinearon de la siguiente manera: *Gimnástica*: González, a la puerta; Escorriola y Argüello, a la zaga; Pepe López, Fausto y Chizeta, a la media; Mora, Sáenz, Hütt, Soley y Velazco, a

la atacante. *Libertad*: Manolo, de portero; Papas y Saborio, de zagueros; Montero, Porras y Chalaco, de medios; Hernán Gómez, Polaco, Madrigal, Cenizo, y Caruzo, de delanteros. Hecha la rifa de casas ganan los libertos, quienes escogen la desfavorable para el primer tiempo. Inicia Hütt que lleva el timón rojo. Madrigal anota el primer tanto mediante una magnífica combinación entre Polaco y Cenizo.

La bola va al centro iniciando los rojos una furiosa entrada. Los libertos se

defienden con coraje. Braulio da corner que castiga Mora sin ningún resultado. Manolo apaña un magnífico cabezaso de Soley. Polaco está dirigiendo bien la atacante negra. Chalaco no ha podido controlar bien, Mora habiendo sido casi todas las entradas por este lado, Escorriola salva un tanto seguro, al abandonar González la meta. Porras dribla y controla la atacante roja. Manolo ataja unos cuantos tiros. Escorriola al defender su casa comete un corner. El juego esta parejo, pues no hay dominio de ningún

lado. Polaco hace una entrada personal, que casi es un goal. Porras anota el segundo tanto de un magnífico tiro de largo. Manolo bloca un magnífico tiro de Soley. Manolo desvía un peligroso tiro de Hütt. El primer tiempo termina llevando La Libertad 2 tantos contra 0 de La Gimnástica. El segundo tiempo se inicia llevando ahora La Libertad la casa ventajosa. La Libertad aprovecha esta ventaja para presconear.

El juego se torna un poco monótono. La Gimnástica intenta reaccionar. Mora

hace un magnífico tiro que pega en la vara saliendo. Los últimos minutos de juego se caracterizan por una reacción gimnástica que se estrella ante la defensa liberta. Soley sólo pierde una buena oportunidad de anotar. Saborio faulea a Sáenz. Fausto hace el castigo sin que este de ningún resultado. Manolo ataja un magnífico tiro de Soley. Cenizo pierde una magnífica oportunidad de anotar. El juego se termina con el triunfo de La Libertad por 2 tantos a 0.

Hecho de sangre en Tres Ríos

Ha acaecido en Tres Ríos un hecho de sangre que ha causado honda pena. Es el caso que un individuo de apellido Méndez llamó al joven Juan Rafael Solano, hijo de don Adolfo Solano, quien leía un periódico en la pulpería de don Teófilo Monestel, cuñado del citado Solano, y le dijo que tenía un asunto importante que tratar con él; entonces Solano no tuvo inconveniente en salir, caminando 50 varas al Oeste de la pulpería mencionada, donde Méndez le dijo a Solano: "te voy a matar", lo que éste no creyó, pensando que era una broma; pero desgraciadamente no era broma, y acto continuo, desfundando un revólver, le disparó un tiro hirriéndole el costado izquierdo y pasando el proyectil muy cerca del corazón y derramando mucha sangre. Solano casi cayéndose, trastabillando, llegó a la puerta de su casa, de donde salía una señora anciana, seguro su madre, diciéndole Solano: "me han matado".

El heridor fue a presentarse a las autoridades, pero encontrando la Jefatura Política cerrada, pues era ya tarde, optó por la fuga; sin embargo, las autoridades

des tuvieron conocimiento del hecho y se dieron a la búsqueda, siendo ésta difícil por la falta de localización.

El herido Juan Rafael Solano fue trasladado inmediatamente a esta capital e ingresó a una clínica, donde se le prodigan muchos cuidados; y aun cuando su estado es algo grave, se cree que se le salvará la vida.

Ojalá así sea para bien de él y de sus familiares.

Señoras perjudicadas por la intervención de un nigromante

Varias son las señoras y señoritas que se consideran perjudicadas por la intervención del nigromante Lascano, quien por unos días sentó sus reales en esta capital para explotar la credulidad y sencillez de muchas gentes.

Y como aquí no se escarmienta, sino hasta que se reciben los golpes, no fué sino cuando se comprendió el engaño, la estafa que se estaba cometiendo que algunas de sus víctimas han protestado.

Para evitar estas cosas, el gobierno debiera dictar disposiciones, terminantes prohibiendo en el país ejercer esos oficios que ningún

LA BANDA DE PUNTARENAS en esta capital

Ayer a las doce horas llegó a esta capital la Banda de Puntarenas rigurosamente uniformados de blanco.

En debida formación y tocando alegres marchas y pasos debies entró a la ciudad.

Por la tarde, en el Parque Central, dió el concierto acostumbrado por la Banda capitalina, que llamamos Recreo, el cual fue muy concurrido. La Banda porteña estuvo a la altura, dando a conocer sus adelantos musicales, por lo que fue muy aplaudida.

Hoy lunes, a las 20 horas, en el Parque Morazán tocarán el concierto o retreta.

Ahora sería bueno que la Dirección General de Bandas trajera la del Guanaste, de Liberia, para que también sea conocida en esta capital.

beneficio reporta al cliente y si una pingüe ganancia al que lo practica.

Ahora sabemos que el nigromante, después de haberse burlado lindamente de muchas personas que a él recurrieron, abandonara el país, satisfecho de su negocio, y de que las leyes aquí más bien favorecen a los pícaros y hundien a los inocentes.

La canalización de las lagunas de Tortuguero ha sido el sueño dorado de los vecinos de Limón.

Después de tantos años de lucha, hasta ahora parece que el señor Presidente de la República ha demostrado un poco de interés por la canalización de las lagunas de Tortuguero, nombrando el comité de vecinos de aquella ciudad que ha de encargarse de la realización de esa grandiosa obra de fomento nacional, y para la cual, las personas interesadas han tenido ofertas de dinero en condiciones muy favorables.

Esa obra ha sido el sueño dorado de los vecinos de Limón, pues a nadie escapa que al realizarse esa magna obra, se habilita una extensa región del Norte, que dará muchos productos y contribuir así, efectivamente, a la riqueza nacional. Cuando esa obra se realice y se forme un puerto libre en Moín, será inevitable la competencia a la United Fruit Co, desde luego que por ese puerto podrá exportarse todo lo que se quiera en los diferentes barcos que allí atraquen. Habrá un libre comercio, una libre exportación, y un amplio campo para activida-

Se baten a machete dos individuos resultando uno herido

En la hondura, región del Pacífico, se promovió un hecho Sangriento por asuntos de familia, entre Ruperto Olguín y Mario Cascante.

Esto ocurrió el sábado a las cuatro de la tarde, frente a la casa de Cascante.

Olguín prometió casarse con una hermana de Cascante y como a última hora manifestara arrepentimiento, el segundo llamó a la fuerza a que cumpliera con su deber, ya que de todos modos era necesario hacer el casorio. De esto resultó que se fueron a la lucha, desenvainando ambos sus cuchillos y arremetiéndose ambos fieramente.

Olguín, más listo que su enemigo, logró darle dos filazos, uno en la espalda y otro en un brazo, causándole heridas graves. Hecho esto, el heridor huyó, no siendo posible capturarlo.

El herido fue atendido provisionalmente mientras se le traslada al hospital, cosa que se hará hoy.

des que desde hace muchos años anhelan llevar a cabo los vecinos de Limón.

Su Majestad Caruso

Una noche, acompañado de Arturo Tinoco, fui al Metropolitan para oír a Caruso en la Opera Martha. A la salida dijele al amigo mi deseo de conocer personalmente al jilguero melodioso que en aquel teatro conseguía siempre hacer bullir la sangre, remover los corazones y electrizar los nervios de diez mil espectadores hechizados bajo el efluvio místico de su clangor divino...; y Tinoco enseñada me repuso: no lo intentes, pues resulta más fácil ser recibido por el Presidente Wilson que por el Tenor Caruso. Y a fe que tenía razón. Fue menester andar a vueltas con el *Manager* del Hotel Knickerbocker, donde se alojaba, y con el Secretario del Tenor, para que, al cabo de dos largos días, pudiese subir al apartamento suntuosísimo que ocupa en el noveno piso.

Su Magestad Caruzo recibe un minimum de dos mil dólares por cada noche de programa y es frecuente que los cobre aun cuando, «por impedimentos de última hora», no concurra a la función. El es él y su prestigio infinito transforma, donde quiera y con quien quiera, su capricho en ley. Dáse una vida de Pachá en un regio alojamiento, cuyo alquiler, sin extras, demándale cincuenta dólares por día.

Cuando el Secretario, un cuarentón *enchompipado* y parlador que le acompaña, me condujo a la sala particular del artista. eran las siete de la noche; y tuve allí que hacer prolongada espera, pues a esa hora atendía, en el interior, la visita de dos famosas actrices que desde tiempo atrás le requerían. Pude en tanto admirar en la regia estancia, incontables ornamentos de alto valor artístico, con significativas leyendas, ofrendados por los devotos de esa deidad del Arte. En un almohadón oriental aparecía bordado el Caruso de Tosca, con tal primor y maestría que daba la ilusión de una pintura al pastel. Sobre una consola esquinera descansaba un carrara que reproducía el busto del mago con fidelidad tan cumplida, que, cuando él abrió la puerta y presentose envuelto en una gruesa bata de invierno, de un azul tornasol y brillante salpicado por el oro del dibujo, ya había podido contemplar en mármol su amplia frente, los ojos de media nuez con que mira impacible el amplau-

so del mundo...; su nariz ancha y ventanuda; la boca amplia de labio fino y apretado que da salida a los más dulces arpegios que hayan oído las edades...; su barba gruesa y atrevida, reveladora de un carácter... y aquel ancho cuello que guarda el tesoro de la guzla mágica! En italiano—que el Secretario traducía, cuando yo no asimilaba—me habló de una gripe mortificante, adquirida al dejar el Teatro (dos noches antes. Entre entusiastas expresiones de admiración atrevime a instarlo para que visitara a Costa Rica, donde si no con muchos dólares—por ser país pequeño—sí contaría con el calor del afecto grande que todo el pueblo le profesa y las ventajas de un clima benigno y propicio para unas semanas de descanso. El artista pareció complacido y me dijo: ¡Oh! se me ha dicho que en Centro América hay un magnífico Teatro, donde han trabajado muy buenas compañías italianas...; yo con placer íntimo, pero tengo contratos a largo plazo y no podría comprometerme a nada más. Figúrese Ud. —me agrega—que ya firmé un convenio para hacer la temporada en la Habana dentro de cuatro años! Con íntima vanidad declarele que aquel «magnífico Teatro» era el de Costa Rica y que allí el arte y sobre todo la devoción hacia Caruso iba siempre *in crescendo*... Conversamos sobre los trastornos mundiales provocados por la guerra; hablamos del Congreso Científico; de la gran vitalidad de esta nación norteamericana y, después de observarme que los latinos sufrirían un grave error al suponer que el yanqui sea un pueblo metalizado y sin alma, «cuando sabe, como pocos, cultivar y sentir el arte...», tomó mi tarjeta; pasó a la alcoba inmediata, y enseguida volvió entregándome un hermoso retrato suyo con la siguiente leyenda escrita con una letra de perfiles fuertes y rasgos claros y sencillos: «A Mr. Joaquín Fernández Montúfar. Souvenir. Enrico Caruso. N. Y. 1916»... Mi compañero Tinoco, quien con ansiedad me esperaba en el *hall*, al verme salir con el retrato, muy sorprendido me dijo: «Guarda ese recuerdo como una reliquia, pues ese hombre aquí es un Rey». ¡Ya lo creo! le contesté, y subimos al automóvil.

J. FERNÁNDEZ MONTÚFAR

Se dice

que con la elección de Directorio del Congreso se romperán los fuegos políticos.

No porque se haya acordado una tregua en las actividades políticas, este asunto, que tanto malea las normas de vida de nuestro país, ha dejado de intrigar el ánimo de los políticos profesionales.

Varias personas con quienes hemos conversado y que no dejan de pensar en la política, han estado de acuerdo al manifestarnos que los fuegos de la política serán abiertos nuevamente con motivo de la elección de directorio del Congreso.

Desde ahora se piensa en encarrilar esa elección, según las conveniencias partidistas y la política oficial.

Es de creerse, nos aseguran todas esas personas, que, con la elección de Directorio, se siga en la actividad para la lucha electoral de Presidente de la República.

Por otro lado hemos sabido que el Lic. don Manuel Castro Quesada regresará al país antes de junio del presente año, toda vez que ciertos asuntos derivados de su actuación política requieren su presencia aquí para llevarlos a feliz término.

Así, pues, todo hace presumir que el cese de actividades políticas hasta Agosto próximo no se cumplirá.

La nuevas aceras del Parque Central

Ya han comenzado los trabajos de construcción de las aceras del Parque Central y se han ocupado gran número de operarios que estaban desocupados, a los que ya se les hará más llevadera la terrible crisis que azota al país.

La obra de las aceras dará al parque un atractivo que sin ellas no lo tiene, y gana más el ornato de la ciudad. Así mismo han continuado la tala de los árboles de gravileas, porque según dicen están haciendo mucho daño al pavimento del parque. En realidad que así es, pero es el caso que por tal resolución del Ministro de Fomento, éste ha oído ya algunas censuras en los diarios de la mañana, las que nos abstenemos de comentar. Allá ellos.

Anunciar es vender

Escuela Mercantil MANUEL ARAGON

Exámenes de aplazados y Fiesta de Inauguración

Se avisa a los alumnos aplazados en una o dos asignaturas que los exámenes deben practicarlos del 23 al 27 del corriente.

El lunes 2 de mayo tendrá lugar la inauguración del presente curso lectivo, a las 7 y 30 de la noche en la Escuela "Vitalia Madrigal".

El acto terminará con una fiesta íntima para alumnos y familiares.

Las lecciones comenzarán el martes 3 de marzo.

El mejor pan lo consigue usted en la

Panadería La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado
Su elaboración se hace con las mejores
harinas llegadas al país

Intentona revolucionaria fracasada

Por noticias recibidas en esta capital se sabe que un grupo de revolucionarios leguistas, de Lima, intentaron apoderarse de la casa Presidencial en la madrugada del 20 de los corrientes, a las 4 horas, sorprendiendo a la guarnición; pero no obstante eso, pudieron defenderse y repeler el ataque derrotando a los insurgentes, que huyeron en desbande hasta el puerto del Callao, donde se parapetaron en el fuerte Real Felipe, resistiendo después a las fuerzas leales del Gobierno de Sánchez Cerro, las cuales hicieron desocupar el fuerte recuperándolo en consecuencia.

Se han registrado gran número de muertos y heridos de ambas partes, pero el orden se restableció inmediatamente.

Este movimiento fue pro-

vocado por elementos del régimen caído, por consiguiente, son leguistas que intentan volver al Poder, recuperándolo y libertar al ex Presidente señor Augusto Leguía, quien aun se encuentra prisionero en la Penitenciaría de Lima.

En la ciudad de Lambayeque un grupo de revolucionarios atacó la guarnición, resultando un herido y un muerto, no teniendo éxito los revolucionarios.

Por lo tanto, ha sido decretada la ley marcial en Lima y Callao.

El Presidente Sánchez Cerro, ha emitido una proclama enérgica que ha sido colocada en todas las calles de la capital, en la que amenaza castigar severamente a los que intenten perturbar el orden público.

Dr. Edgard J. Pinto

Cirujano Dentista

— De la Universidad de París —

Tratamientos modernos contra la piorrea.—Rayos X.
Inyecciones tronculares.

Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. — de 1 a 5 p. m.

Oficina: Paseje Chacón (Antiguo local de Rothe y Mora)

Una campana histórica

Lulea, Suecia, 22.—Se empezará pronto a buscar una campana que tiene ya 400 años de haber desaparecido accidentalmente en el río cerca de esta ciudad cuando se volcó el bote en que la transportaban, en el siglo 16. Los campesinos y oficiales de de Langtrask esperan encontrar la reliquia que colgarán en iglesia principal.

Explotó una granada

recuerdo de la gran guerra

Belgado, 22.—Hace varios años que en una casa de Opuzema tenía en la sala principal una granada, recuerdo de una batalla que hubo en ese distrito durante la guerra. Hoy estalló la granada matando a los dueños de la casa y dos niños.

FIDEOS Alimento ideal

Proporciona Salud. Fuerza. Vigor
TODA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANNI HERMANOS

Para David y Manuel Saavedra Hurtado

Señalando a sus hijos Cornelia díjole al romano: "Aquí tenéis mis joyas"... y se envaneció dichosa de ese vientre admirable que le daba vida a los Gracos!

Ustedes ante el amigo bien podían exclamar presentándole a su Madre: "Ved aquí nuestro Tesoro"... y luego rebullir de orgullo por tal prosapia que les legaba entre nobles atributos una heráldica de paladines: "Talento y Valor"!

Ella hoy falta; pero no su recuerdo venerado, que brinda luz para la virtud y vierte amor para el corazón.

San José, 16 de febrero de 1931.

J. Fernández Montúfar

Aserradero y Depósito de Maderas de Ramón León h.

Si usted no construye ahora nunca lo podrá hacer. Las grandes rebajas en las maderas que ha hecho Ramón León h., lo harán a usted hacer grandes economías y tener su casa propia por muy poco dinero.

Aserro maderas a particulares a tres céntimos medida de compra, sin pagar descarga de carros. -- Se cepilla tablilla y tabloncillo dejándolo bien alistado, a 4 céntimos la vara.

No se olvide llamar al teléfono 3515 que es el del Aserradero. Y al 3032 que es el número del Depósito.

El asunto del Intendente en Puntarenas

Gran revuelo ha causado en los círculos políticos y gubernativos de esta capital y de Puntarenas, el tan discutido asunto de la Intendencia Municipal de aquel puerto, cuyo nombramiento recaído en la persona de don Héctor Guevara Santos, no ha sido aceptado por la mayoría de la Municipalidad integrada por los señores Canessa, López, Córdoba y compañeros, basados en la ley de Hacienda Municipal y en un reciente decreto del Poder Legislativo que establece que ningún ciudadano que haya ejercido tres meses antes un cargo municipal puede ser nombrado Intendente del mismo cuerpo.

son legales desde luego, y no es necesario ser un gran jurisconsulto para ver que la ley al respecto está muy clara y que la legalidad la envuelve en todos sus aspectos.

El Gobierno de la República ejercido por un gran abogado de la talla del Lic. don Cleto González Víquez, ha dado ya tres notas desconcertantes, que han sonado mal en el pentagrama de la legalidad, que son por su orden las siguientes: 1º Declarar bien nombrado al señor Guevara Santos, estando demostrado a todas luces que no puede ser nombrado por estar comprendido en el caso que indica la ley, que se emitió cuando el Congreso creó las Intendencias Municipales.

2º Enviar a Puntarenas al señor Ministro de Seguridad Pública, don Arturo Quirós, yerno del señor Presidente de la República, a gestionar amigable y extraoficialmente ante los señores municipales que componen la mayoría de la Municipalidad, para que éstos sean muy servidos darle posesión, juramentándolo antes por supuesto, gestiones que fracasaron debido a la entereza de carácter de ellos.

No obstante estar bien claro este asunto, y sabiéndolo muy bien los señores del Ejecutivo, éstos se han empeñado que debe ser juramentado el señor Guevara Santos, conocido popularmente en Puntarenas con el apodo de *Pistolita* y que en otras ocasiones ha sido periodista.

Como dejamos dicho, la mayoría municipal está bien basada, y ante las pretensiones de los señores del Gobierno, ha hecho sentir su más enérgica protesta y ha explicado sus puntos de vista, los que

3º Enviar después otro delegado el Presidente, que lo fue el señor Secretario particular de la Presidencia, Castro Beche, a fin de que en asocio del Gobernador de la Provincia puntarenense, don Carlos Barahona, le tome a Guevara Santos el juramento de ley (sic) y le dé posesión del "delicado" puesto de Intendente Municipal.

¡Esto es el acabose! ¡Es el colmo de los colmos! y lo que es peor aun, llevar a la mayoría de la Municipalidad a los Tribunales por su rebeldía.

¡Sublime rebeldía! Gestos simpáticos que enaltece a los señores Regidores, que han sabido mantener muy en alto la bandera de la legalidad y del honor, y que ni por un momento han querido manchar sus limpias credenciales ganadas en buena lid contra una desvergonzada presión del poder público, representado por el Gobernador de la Provincia y el Comandante de Plaza, que no pudieron imponer sus candidatos por que el pueblo no los ungió con el óleo cívico, y la voz del pueblo es la voz de Dios!

¡Llor a ese pueblo digno que arrullado por las olas del Océano Pacífico que en pretérita época descubriera el inmortal Vasco Núñez de Balboa, sabe elegir sus representantes que, como actuales son de una sola pieza y no como los prismas de innúmeras facetas que dejan traslucir los colores del arco iris!

[CÉ ANGEL LAGOS

San José Fbro. de 1931

Anunciar es vender

Se desea que los bancos

Nacional de Seguros y Crédito Hipotecario vendan propiedades con facilidades

Los Bancos Crédito Hipotecario y Nacional de Seguros, ya por razones de embargo, de quiebras, etc, están adquiriendo muchas propiedades, principalmente casas de poco valor.

Esas casas están siendo alquiladas, pero se nos informa que, para la mayoría de las familias pobres, la mensualidad resulta un poco elevada en estos tiempos de mala situación económica.

Atendiendo precisamente a esa mala situación, es que personas interesadas nos ruegan que sugiramos a esos bancos que den una mayor facilidad a fin de que tales casas sean compradas por familias obreros. Esa mayor facilidad podría consistir en rebajar la cuota mensual, aunque el plazo de pago fuera alargado.

En Guadalupe y otros lugares háy muchas casas propiedad de una de esas instituciones, que pueden ser tomadas por gentes pobres si esos bancos se resuelven a abrir nuevas facilidades para el pago.

En Atenas

una carreta pasó por encima de un niño

El menor Alvaro Chaves, hijo de don Rafael Chaves y doña América de Chaves, fué víctima, en la ciudad de Atenas, de un accidente que por poco le cuesta la vida.

El niño iba montado en una carreta cargada con café en fruta y de allí cayó al suelo pasándole una de las ruedas por encima quebrándole una pierna.

Como el caso es de gravedad, los padres del niño trasladaron este al hospital Biblico donde actualmente se le atiende.

Cinco minutos de conversación con Puntarenas

A fin de ofrecer al público el mejor servicio telefónico posible entre San José y Puntarenas y con el objeto de satisfacer los deseos de muchos abonados, ninguna comunicación telefónica con ese puerto podrá durar más de cinco minutos, para que los cambios constantes aceleren el servicio a diferentes personas.

Rogamos a todos nuestros abonados aceptar esta limitación que se establece en beneficio del público.

Compañía Nacional de Electricidad
San José, Febrero 4 de 1931.

NUEVA INDUSTRIA
de la
Gran Fábrica de Mosaicos
de
Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

El Servicio Nacional de Electricidad y las Compañías Eléctricas

Ya comienza a comprenderse la actitud de ese servicio

En nuestra edición anterior nos ocupamos ligeramente de la actitud que asumía el servicio Nacional de Electricidad ante las Compañías Eléctricas que desde hace mucho tiempo están a la espera de la resolución que adopte ese servicio para proceder ellas a ampliar el radio de sus actividades.

Y ahora no somos nosotros, sino varias personalidades que están opinando en ese mismo sentido, demostrándose con ello que se comienza ya a comprender esa actitud hostil del Servicio Nacional de Electricidad, del que pudiera decirse que no hace nada ni deja hacer.

Y, hablando con franqueza, esta es la verdad de las cosas.

Hace mucho tiempo, pero mucho, que el Servicio Nacional de Electricidad viene dando vueltas y más vueltas al asunto de las Compañías Eléctricas, y no se atreve a enfrentarse resueltamente, porque pareciera que en el ánimo de quienes integran esa

Junta, sólo existe el deseo de absorción, que no es definido en ninguna forma y que impide que se haga algo efectivo por el bien del país.

Un hermetismo intransigente es el que se nota en esa Junta del Servicio Nacional de Electricidad y esto, para el público, ya está resultando un poco acongojante.

Y mientras que tal táctica sirve de norma al Servicio Nacional de Electricidad, nada se hace, ni se vislumbra, y todo queda en una transición impropia de estos tiempos y de los intereses que están de por medio en las cuestiones eléctricas.

Las Compañías Eléctricas desean que se defina esta situación, y cada vez que se les pregunta algo dan su contestación; pero en cambio, de la otra parte, todo queda suspendido en la indeterminación que solo es reflejo de una intransigencia perjudicial para el Estado, para el pueblo y para las Compañías.

Deficiencias en ciertos trabajos sanitarios

Estamos enterados que en los trabajos de higienización que la Municipalidad ha emprendido en algunos suburbios de esta capital, casi exclusivamente para dar trabajo a un número apreciable de obreros desocupados, no se practican con el cuidado que fuera deseable en una obra que tiende a mejorar las condiciones higiénicas de esos barrios dejados casi siempre a la buena de Dios. Por ejemplo, en un barrio extremo del sur, cuyos desagües están abiertos en la pura tierra, es decir, sin protección de mampostería, al limpiarlos los obreros destinados a esos trabajos, dejan expuesto a la intemperie el limo podrido, con gran peligro para la salubridad del vecindario.

Esto es sencillamente contraproducente.

Si tales trabajos se hacen de manera descuidada, como mero pretexto para dar ocupación a esa gente, no responde a su objeto y deben corregirse sin más tardanza para prevenir males ulteriores.

EL VIAJE de un explorador francés

El sábado próximo pasado partió por la vía del Pacífico un explorador francés llamado Louis Bouvier, con rumbo a Nicaragua, después de corta estancia en esta ciudad.

El itinerario que sigue es el siguiente: Partió del Africa Francesa y ha pasado por Brasil, Amazonas, Perú; Ecuador, Colombia y Panamá. Siguiendo de aquí a Nicaragua, El Salvador, Méjico, California, Asia y Europa.

Los propósitos del explorador dicho es darle la vuelta al globo terráqueo en vías de estudios geográficos, geológicos, meteorológicos, agrícolas, comerciales, etnográficos e históricos.

El señor Bouvier habla perfectamente el francés, el inglés y otros idiomas. Además, según se desprende de la conversación que sostuvimos con él en el hotel, donde se hospedó; es católico y abomina todas aquellas doctrinas modernas que son funestas para la humanidad como el famoso comunismo, el nihilismo y demás ismos.

Lo que se dice

Dícese por esos mundos de Dios que va a ser destruida la pila del Parque Central para colocar en lugar de ella la estatua del Libertador Simón Bolívar.

Perfectamente, que se le erija una estatua a Bolívar, lo merece pero que sea en otro sitio como la Plaza España, y que se le cambie ese nombre por el de Bolívar. Así debe ser por Dios, pero que no se destruya una obra importantísima y que le da frescura con sus cristalinas linfas a aquel paraje ameno, donde se reúne lo más selecto de nuestra sociedad, y donde se expende el espíritu pensando en el Sér Supremo, pues enfrente se yergue majestuosa e imponente la Metropolitana; hermoso templo de estilo romano, levantado por la sublime fe de nuestros antepasados.

Ya que es una realidad amarga la destrucción de los árboles que han dado durante dos décadas sombra al parque, esperamos que no sean los rumores de destruir la pila; rumores que ha recogido y publicado un diario de la tarde que parece bien informado de eso.

¡Señor Ministro de Fomento, que no sea cierto lo de la destrucción de la plaza del Central como la destrucción de los árboles!

La falta de cortesía de algunos jefes de oficinas públicas

Persona que merece nuestra confianza, nos ha manifestado que en algunas oficinas públicas donde trabajan apreciables señoras y señoritas, éstas tienen que sufrir las impertinencias de jefes atrabiliarios o mal educados. No es nuestro objeto tratar el problema de la ocupación del bello sexo en la vida pública, causa directa o indirecta de estas desavenencias.

Lo que sí nos extraña es, que aun siendo muy discutible el trabajo de nuestro elemento femenino en la vida burocrática, no se le guarden a la mujer las consideraciones que merece en todo tiempo y lugar, hallando por lo tanto muy censurable la actitud de esos funcionarios, que afortunadamente, en nuestro concepto, deberán ser muy pocos.

En Moravia por venganza se causan daños a una familia

Un hecho altamente bárbaro, que revela la bajeza y la ferocidad de su autor, se cometió antenoche en Moravia.

A altas horas de la noche fué apedrada la casa de don Enrique Solís y su señora esposa doña Nena de Solís, causándose algunos daños. Fueron rotos los vidrios de las ventanas.

Se sospecha que esto se deba a una ruin venganza, que solo ha puesto de manifiesto la felicidad de espíritu de su autor o autores.

Al romper uno de los vidrios, un pedazo saltó hacia el interior, cayendo sobre la cabecita de uno de los niñitos que dormía junto a la ventana, hiriéndole en un oído.

Este hecho criminal no debe quedar desapercibido para las autoridades del lugar, quienes deben proceder a una investigación y castigar severamente a quien lo llevó a cabo.

Ocurrió el suceso como a las once de la noche, hora en que la familia estaba entregada al sueño. Se supone que los cobardes atentadores sean dos, pues por los pasos que fueron percibidos se deduce que dos personas, haciendo el menor ruido posible, huyeron hacia el centro de la población, después de cometida esa vil acción.

Se venden dos casas

Por motivo de viaje se venden dos casas en Aranjuez construidas con magníficas maderas, ambas producen cien colones mensuales de alquiler. Dando mil quinientos colones al contado y el resto en mensualidades de setenta colones durante 14 años.

Para mayores detalles dirijase a Eduardo Montealegre C. Ap. 871, San José.

Lotería de Panamá

Panamá, 23 — Los números premiados en el sorteo de hoy, fueron los siguientes:

1752	\$ 20'000
3979	6'000
0375	3'000

"El sueldo de los Presidentes de Francia"

Copiamos de ESTAMPA, la popularísima revista matritense, el fragmento de una crónica que inserta en uno de sus últimos números, referente a la vida que hacen los Presidentes de la República Francesa:

«El Presidente de la República, elevado al supremo puesto por la confianza de sus compatriotas, cesa de pertenecerse a sí mismo desde el día en que se convierte en el primero de los franceses.

Se le compra su tranquilidad, su reposo, su libertad por una suma anual fija: 3.600.000 francos; antes de la guerra se le daba la tercera parte de esa suma: 1.200.000 francos. El aumento, según se ve, no ha sido proporcionado a la transformación sufrida por el franco, que vale hoy cinco veces menos de lo que valía en 1914.

Con esa suma, el Presidente de la República tiene que pagar todos los gastos, absolutamente todos, es decir, su casa particular, las fiestas dadas en honor de los parlamentarios y de los huéspedes extranjeros, los viajes.....

Tan sólo se pone a su disposición el Palacio del Eliseo donde reside, cuyos gastos de calefacción y de luz, no corren por su cuenta; y en verano, puede ir a pasar unas semanas al castillo de Rambouillet, cerca de París, donde goza de un parque magnífico y suele dar cada año unas conferencias, en honor de los ministros y del cuerpo diplomático.»

En el barrio Keith fue encontrado un niño abandonado

Se hacen investigaciones para saber quién es la madre del niño

A la puerta de una casa, en Barrio Keith, fué ayer en la madrugada abandonado un niño recién nacido.

La familia que habita dicha casa, de la que no damos nombres para no interrumpir las investigaciones, fué sorprendida al encontrar la criaturita allí, poniendo el hecho en conocimiento de la dirección general de detectives.

El niño apenas si tiene tres días de nacido.

Se están haciendo investigaciones activas para averiguar quien es la madre desnaturalizada que ha abandonado al niño en esa forma y quienes son sus cómplices, pues a no dudarlo, alguien ha intervenido en la comisión de dejar el recién nacido en la puerta de la mencionada casa.

¿Qué misterio se encierra en todo esto?

Eso es lo que pondrán en claro los detectives durante el día de hoy.

Anunciar

es vender